

Discurso de agradecimiento en el recibimiento de la Premiación como Institución Excepcional otorgado al Instituto Conmemorativo Gorgas de Estudios de la Salud por la Fundación Carlos Slim

Buenas noches a todas y todos. Ing. Carlos Slim, miembros de la Fundación y jurado evaluador, autoridades de salud presentes, galardonados en el día y de años anteriores, invitados especiales, público presente y el que nos está viendo a distancia en Panamá y en otros países.

1-Antes que nada, permítanme agradecer a la Fundación Carlos Slim y a la familia Slim por este reconocimiento que nos honra como país y que nos llena de orgullo institucional convirtiéndose en un voto de confianza por el trabajo que estamos realizando.

2-También deseo agradecer al comité evaluador por conferir a nuestra institución tan prestigioso premio.

3-No puedo dejar por fuera de este agradecimiento, a todos los colaboradores del Gorgas, quienes con dedicación, compromiso y eficiencia son cómplices activos de este galardón. Ellos son los panameños que laboraron y aún laboran en el instituto y que no permiten que su trayectoria se interrumpa y se pierda en el olvido de la historia. Quiero resaltar a los jóvenes, y a algunos no tan jóvenes como yo, que vieron en el Gorgas un lugar donde poder crecer científicamente y de esta forma hacer patria trabajando en favor de los más necesitados.

4-Nuestros logros también son producto de los diferentes gobiernos que, posterior a 1990, confiaron en los panameños y nos han apoyado efectivamente. Gracias por su confianza y por reforzar nuestra autonomía administrativa y técnica basada en la meritocracia. No dudamos que los próximos gobiernos continuarán con esta trayectoria.

5-Especial agradecimiento al Ministerio de Salud, que ha sido aliado incondicional en nuestro diario quehacer, gracias a su apoyo lograremos tener una nueva infraestructura equipada con tecnología de punta. Agradecemos a la Junta Directiva del Gorgas, y en especial a su presidente, por su respaldo, orientación, consejos y guía oportuna en el camino. Es importante resaltar también a la Secretaría de Ciencia, Tecnología e Innovación de Panamá por promover la investigación, el concurso de becas de maestría y doctorado y el desarrollo de un Sistema Nacional de Investigadores que ha generado un crecimiento exponencial en el desarrollo de la ciencia en Panamá.

6-En México no podemos de dejar de expresar nuestra amistad, compañerismo y gratitud por su colaboración desinteresada a dos instituciones: al Instituto de Diagnóstico y Referencia Epidemiológicos, en especial a José Alberto Díaz Quiñones, y al Centro de Investigación en Enfermedades Infecciosas del INER, liderado por Gustavo Reyes-Terán con el apoyo de Santiago Ávila-Ríos. Ustedes, también son receptores de este reconocimiento y un símbolo de la hermandad académica y científica que nos une.

7-Quiero terminar este agradecimiento compartiendo con Uds., primero, la concepción regional que vislumbramos para el futuro Campus Gorgas y, en segundo lugar, notificarles sobre cómo vamos a usar este premio. Gracias al apoyo del Gobierno de Panamá y de la confianza del BCIE, pronto tendremos una nueva sede. El futuro Campus Gorgas se visualiza como una entidad panameña pero con proyección hacia toda la región, con el fin de promover la investigación en salud, el manejo de brotes de microorganismos emergentes y la especialización en el diagnóstico de laboratorio. El Campus se convertirá en una institución donde científicos de Meso y Sur América pueden tener un sitio para ventilar sus ideas, realizar investigación en salud y crear intervenciones novedosas.

En cuanto al premio, planeamos usar los fondos en apoyar a jóvenes científicos, que estén en etapa final de sus maestrías y doctorados, para que puedan culminar sus tesis, publicarlas, o presentarlas en congresos internacionales. Esta es la manera como la Fundación Carlos Slim y el Gorgas pueden incidir en el futuro de la siguiente generación de investigadores en salud. Los pichones de investigadores que nos reemplazarán.

8-Las necesidades en salud y en investigación sanitaria son enormes, especialmente si queremos reducir la brecha entre los que tienen lo necesario y los que necesitan y no tienen. La ciencia no precisa de visas, la ciencia no tiene fronteras, no conoce muros, la ciencia solo exige mentes hermanadas en el bien común del prójimo y la Fundación Carlos Slim es un catalizador de las actividades necesarias para que las desigualdades en salud se reduzcan.

Muchas gracias Ingeniero Carlos Slim por ser un ente transformador y promotor de mejoras en el devenir de la Salud de nuestros pueblos.



Dr. Juan Miguel Pascale
Director General
Instituto Conmemorativo Gorgas de Estudios de la Salud